

ANTRAG

Antragsteller: Dominik Roth

Spielregeln unserer Partei für alle Mitglieder transparent zugänglich machen

Statuten und Regulative tragen zum Funktionieren von Organisationen, wie es Parteien sind, entscheidend bei. Sie sind sozusagen die „Spielregeln“ für die Zusammenarbeit Aller und verhindern Willkür beim Treffen von Entscheidungen.

Wenn diese Spielregeln für alle Parteimitglieder leicht zugänglich und einsehbar sind, können sie als Werkzeug der innerparteilichen Transparenz dienen. Falls dies jedoch nicht der Fall ist, entsteht bei jenen Mitgliedern, die keinen Zugang zu ihnen haben, Unsicherheit und Verwirrung, Gerüchten wird der Boden bereitet. Der Prozess, in dem Entscheidungen getroffen wurden, ist nicht nachvollziehbar, was es deutlich schwerer macht, diese Entscheidungen auch mitzutragen.

Das Parteiprogramm der SPÖ, das die strategische inhaltliche Ausrichtung der Partei vorgibt, ist über die Homepage der Bundespartei leicht öffentlich zugänglich. Das Organisationsstatut der Bundespartei, das die konkreten Mechanismen der innerparteilichen Arbeit definiert, ist ebenfalls auf der SPÖ-Homepage verfügbar. Das Organisationsstatut der SPÖ Wien ist dem „einfachen Parteimitglied“ jedoch nicht auf einfachem Weg zugänglich. Es ist weder auf der Homepage verfügbar, noch wird es, im Unterschied zum Parteiprogramm, bei Eintritt in die Partei zugesendet. Selbiges gilt für die diversen Regulative sowohl der Landespartei selbst (z.B. Geschäftsführungsregulativ, Schiedsgerichtsregulativ, etc.) als auch der Teilorganisationen (z.B. Bildungsregulativ).

Wie in jeder Gemeinschaft und jedem Verein ist es jedoch auch für die SPÖ Wien unerlässlich, dass die einzelnen Mitglieder Kenntnis darüber haben, nach welchen „Spielregeln“ ihre Organisation funktioniert.

Die Konferenz der Sektion 8 der SPÖ Alsergrund möge beschließen:

1. Organisationsstatut und Regulative der SPÖ Wien und ihrer Teilorganisationen sollen allen Mitgliedern leicht zugänglich gemacht werden, z.B. über einen eigenen Mitgliederbereich auf der Homepage der SPÖ Wien.

Weiterleitung an die Bezirkskonferenz der SPÖ Alsergrund und an den Landesparteitag der SPÖ Wien.